

Las Breves

Ceden espacios aerolíneas mexicanas en AICM a pares de EU



presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que aerolíneas mexicanas aceptaron "ceder" sus espacios a sus pares estadunidenses

en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a fin de resolver la determinación de Washington de cancelar 13 rutas aéreas entre las dos naciones y cesó de manera provisional los vuelos de pasajeros y carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La mandataria federal sostuvo que se ha mantenido comunicación para resolver esa situación y apenas el lunes de la semana pasada hubo una reunión en Estados Unidos. Agregó que México planteó la necesidad de impulsar tanto el AICM como el AIFA, así como la importancia de ambas terminales aéreas.

"Queremos que los dos tengan suficientes vuelos y sean parte de un sistema, no es un asunto de si es el AIFA contra el AICM, aunque hay un decreto que hay que respetar (para que los vuelos de carga lleguen al primero).

La jefa del Ejecutivo reseñó que los funcionarios de la administración de Donald Trump "fueron muy sensibles en ello".

Señaló que hace varias semanas, "se hizo una nueva distribución de los espacios en la terminal aérea, donde aerolíneas mexicanas ceden espacios a las de Estados Unidos dentro de un marco de competitividad". Puntualizó que el próximo año estará en operaciones un sistema digital "más avanzado" a fin de que haya competencia y distribución de las aerolíneas y recordó que hay acuerdos firmados tanto con líneas aéreas estadunidenses como de otras partes del mundo.

"En general hay buen ambiente, van a seguir las pláticas en unas semanas", afirmó.

Urge IMCO a fortalecer sistema de cuidados

Gobierno Federal destinará solamente 1.6 por ciento del PIB a cuidados, cuando en realidad debería ser 1.8 veces mayor, señaló IMCO.

En 2026, el Gobierno Federal destinará solamente 1.6 por ciento del PIB a cuidados, cuando en realidad debería ser 1.8 veces mayor, señaló IMCO.

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026 incluye 466 mil millones de pesos para consolidar una sociedad de cuidados, lo que equivale a 4.6 por ciento del presupuesto total y 1.2 del PIB. Sin embargo, dicho presupuesto se tendría que duplicar de acuerdo con lo previsto por la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

"De lograrlo, podría responder a la demanda creciente de servicios de cuidado y aumentar la tasa de participación de las mujeres a 58 por ciento en la próxima década, actualmente es de 46", aseveró IMCO.

En el país, 32.8 millones de personas requieren cuidados, equivalentes a 46 por ciento de la población, lo que incluye a 17 millones de adultos mayores, 5.6 con alguna discapacidad y 11 millones de infantes menores de seis años. En el estudio "hacia una economía de cuidados en México" se indica que de cada 100 pesos, sólo 6.4 se destinarán a ampliar centros de educación inicial, atender a personas con discapacidad y apoyar a madres



trabajadoras. En cambio, 40 pesos irán a programas sociales como la Pensión para el Bienestar, que no impulsa infraestructura ni profesionalización del sector.